

# Avec une belle excursion à Brignoles la société des Amis de La Seyne a heureusement terminé sa session

Nous devons à notre estimé concitoyen M. Jacques Besson, le sympathique et très érudit secrétaire général de la société des amis de La Seyne ancienne et moderne un très intéressant récit d'une belle sortie sur Brignoles.

Nous publions ce reportage avec plaisir. Le voici :

Se retrouver à Brignoles par un beau dimanche de juin est déjà un très vif plaisir, mais comme il s'y ajoute la certitude d'une captivante excursion-visite et d'y rencontrer des amis de La Seyne, ce plaisir s'accroît grâce à la communion des goûts.

C'est ce que la société des amis de La Seyne ancienne et moderne a pleinement réalisé dimanche en effectuant la sortie traditionnelle de fin de session.

Dès huit heures, et par un temps superbe, un autocar confortable emportait un bon groupe de nos membres vers Brignoles par l'agréable itinéraire longeant Le Gapeau.

En plein cœur du pays varois, au carrefour du Haut-Var et de la Côte d'Azur, Brignoles, célèbre par sa foire agricole et vi-

nicole est aussi le centre le plus important d'extraction de la bauxite en France. La ville ancienne, au passé historique sur la voie aurélienne, présente sa vieille cité aux rues étroites et tortueuses sur une colline au sommet de laquelle se dresse l'ancien château des comtes de Provence. La ville nouvelle s'étend dans la plaine, vallée verdoyante où coule Le Caramy. L'agglomération compte dix mille âmes.

## RECEPTION CORDIALE

A leur arrivée sur le cours de la Liberté et descendus de voiture, les Seynois étaient cordialement accueillis par l'archiprêtre de Brignoles, le père Edmond Abele, connu de tous pour ses sept années passées à La Seyne comme curé de la paroisse Notre-Dame. Aussitôt, le père Abele nous dit la joie qu'il éprouvait à recevoir les amis de La Seyne ancienne et moderne qui répondaient ainsi à son invitation formulée depuis plus d'un an et que les événements avaient renvoyée.

Et sans tarder, on aborda le programme de la journée. Celui-ci commença par la visite de l'é-

glise Saint-Sauveur où le père Abele en maître des lieux, nous en fit découvrir les remarquables valeurs artistiques et sacrées. Des travaux de restauration sont entrepris avec goût et compétence pour redonner au sanctuaire son allure architecturale primitive.

Ce fut ensuite la visite à la société des amis du vieux Brignoles, association sœur de la nôtre dont bien des aspects historiques et économiques ont des analogies avec ceux de notre pays seynois. Son siège est au musée du pays brignolais et c'est un bonheur inestimable pour les Brignolais de posséder pour musée les vingt-deux pièces d'un palais royal où Charles II, comte de Provence fit ériger, entre autres, la basilique de Saint-Maximin.

## LE VIN D'HONNEUR

A midi exactement, c'est au presbytère qu'un vin d'honneur fut offert à nos sociétaires. Au cours de cette réception, le père Abele a remis à la société des amis de La Seyne ancienne et moderne les documents historiques recueillis pendant les travaux effectués récemment dans notre église paroissiale de N.-D. de Bon-Voyage.

Prenant la parole, en présence du père Jean Vinatier, actuel curé de La Seyne et du père Jean Roux, le président actif Alex Peire, adjoint au maire, remercia au nom de la municipalité de La Seyne et de notre société l'ancien pasteur de N.-D. pour ces archives si parfaitement réunies et reliées en douze fascicules qui viendront enrichir notre patrimoine d'histoire locale.

Notre doyen et président honoraire Louis Baudoin, dans une brève allocution avoua son émotion d'historien devant ce don et se fit l'interprète de tous les Seynois pour assurer le père Abele de sa respectueuse sympathie et pour l'amitié qu'il a su développer dans notre bonne cité grâce à ses grandes qualités d'homme et de réalisateur. Pour terminer, Louis Baudoin exprima le souhait que les amis brignolais gardent le même grand et durable souvenir qu'il a laissé en notre ville de la mer.

## LE BANQUET

Mais treize heures sonnaient et nos amis de La Seyne allèrent apprécier la gastronomie locale grâce aux succulents menus servis au restaurant de l'Univers. Et nous devons aux vins excellents de la région une bonne humeur qui nous accompagna toute la soirée.

Après ce réconfort indispensable au touriste comme au pèlerin, c'est vers La Celle que fut amorcé le chemin du retour avec un arrêt à la fameuse abbaye royale. Halte qui permit d'apprécier un site admirable, verdoyant et calme dans une ambiance moyennageuse. Le cloître du XI<sup>e</sup> siècle retint toute notre attention et les commentaires du père Roux sur l'architecture et l'art sacré ajoutèrent à l'intérêt de cette visite.

Il ne restait plus à nos promoteurs qu'à rallier la cité seynoise par Méounes et Signes pour boucler le périple.

En achevant cette relation, qu'il me soit permis de remercier les artisans de cette belle sortie, au caractère culturel entrant parfaitement dans le cadre de nos activités : l'archiprêtre Abele, le père Vinatier, le président et les membres du bureau des amis de La Seyne qui ont aidé votre serviteur pour la réussite de cette journée, tous les participants, fidèles dans leur amitié et constants par leur présence et je n'oublierai pas la société « Etoile » et son dévoué chauffeur qui ont assuré un parfait transport.

Ainsi, il n'est pas nécessaire parfois d'aller bien loin pour aller haut, sinon en altitude, en spiritualité et amitié.

Jacques BESSON,  
secrétaire général des amis de La Seyne,